
Bâtiment  durable  :  le  plan
breton sur les rails
Pouvez-vous  nous  présenter  ce  qu’est  le  «  plan  batiment
durable breton » ?

 

En Bretagne, la rénovation énergétique des bâtiments publics
et privés est un enjeu important, car le secteur du bâtiment
représente près de la moitié des consommations énergétiques de
la région, et 23% des émissions de gaz à effet de serre. C’est
aussi  une  filière  économique  source  d’emplois  pour  la
Bretagne.  Le  «  plan  bâtiment  durable  breton  »,  démarche
collective  engagée  avec  les  acteurs  du  secteur,  permet
d’apporter une réponse à ces deux enjeux, à savoir le défi de
la  transition  énergétique  et  le  soutien  à  la  filière  du
batîment,  sans  oublier  la  question  de  la  préservation  du
foncier.

 

 

Moins d’un an après le lancement de la démarche en avril 2013,
où en est-on aujourd’hui ?

 

Huit groupes de travail se sont constitués. Les échanges ont
permis de déterminer quatre grands chantiers : accélérer la
rénovation  énergétique,  accompagner  les  mutations  de  la
filière bâtiment, promouvoir une commande publique exemplaire,
valoriser  les  ressources  locales  et  financières  des
territoires. Nous allons par exemple mettre en place un appel
à projet avec l’Ademe pour développer des projets du même type
que « virvolt’ ma maison » dans le Pays de Saint Brieuc, mais
étendus sur tout le territoire breton. Il s’agit d’impulser la
mise en place de « guichets uniques » où l’on trouverait des
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conseils pour les particuliers, des infos sur les modes de
financements, et de la mise en relation avec des artisans
formés spécialement en rénovation durable.

Nous voulons également étendre les dispositifs de formation
pour  les  artisans,  et  leurs  formateurs,  qu’ils  soient
justement reconnus garants en terme de rénovation durable et
aient un label.

Il faut qu’il y ait une coordination, un travail en commun
entre  les  différents  acteurs  et  corps  de  métier,  afin  de
déployer des formes de coopération sur tout le territoire, et
ceci afin d’avoir des bâtiments performants énergétiquement.

 

 

Quelle importance a aujourd’hui, pour la Région, le secteur du
logement,  et  du  batîment,  dans  la  démarche  de  transition
énergétique ?

 

Le bâtiment est un secteur important sur lequel il faut agir,
car il est un levier intéressant sur lequel on peut intervenir
pour diminuer la production de gaz à effet de serre. Il permet
aussi une transition de l’économie bretonne vers une économie
plus respectueuse. Le secteur du bâtiment représente pas moins
de 80 000 emplois en Bretagne.

Il est aussi lié à la question des ressources foncières, enjeu
important pour la région. Il faut rénover ou reconstruire en
prenant en compte les notions de redensification des centre
bourgs  et  centre-villes,  en  évitant  l’étalement  urbain.
L’Etablissement  Foncier  Public  de  Bretagne  mène  notamment
actuellement en ce sens des expériences de revitalisation des
bourgs, à Mellé (35) et Josselin (56).

Il s’agit de développer, avec tous ces projets, expériences et
démarches, de nouvelles manières de construire, rénover, et



habiter en Bretagne.

 

Plus d’infos

www.bretagne.fr/internet/jcms/prod_207175/ou-en-est-le-plan-ba
timent-durable-breton?lg=fr
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